

ABSTRAK

Yolanda Pratama Isfi, 2021: Pewarnaan Anyaman Mansiang di Jorong Taratak Kubang Kabupaten Lima Puluh Kota (Studi Kasus di Rumah Anyaman Tabuan Jaya)

Penelitian ini tentang pewarnaan anyaman mansiang di Jorong Taratak Kubang Kabupaten Lima Puluh Kota (Studi Kasus di Rumah Anyaman Tabuan Jaya) yang menggunakan pewarna sintetis basis pada proses mewarnai daun tumbuhan wlingi atau mansiang. Zat warna sintetis mudah diperoleh dipasaran waran terjamin dan juga memiliki warna yag beragam, dalam proses penggunaanya yang praktis dan dalam pewarnaan lebih mudah dilakukan. Tujuan dari penelitian ini untuk mendeskripsikan resep dan proses pewarnaa mansiang di Rumah Anyaman Tabuan Jaya, Jorong Taratak Kubang Kabupaten Lima Puluh Kota.

Metode penelitian ini yaitu berupa metode deskriptif kualitatif, jenis data berupa data primer dan sekunder, informan penelitian ini ialah ketua kelompok dan anggota kelompok di Rumah Anyaman Tabuan Jaya, Jorong Taratak Kubang Kabupaten Lima Puluh Kota. Instrumen dalam penelitian ini adalah peneliti sendiri, disertai dengan pedoman observasi, pedoman wawancara, pedoman dokumentasi, dan peralatan perekam gambar (kamera). Keabsahan data diperoleh melalui ketekunan pengamatan, dan triangulasi. Data dianalisis dengan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini berisi resep dan proses pencelupan yang dipakai di Rumah Anyaman Tabuan Jaya yaitu dengan resep volt 1:10, dan zat warna 0,05 gr/l X banyak air/l. Untuk zat warna yang digunakan pada proses pewarnaan anyaman dengan menggunakan zat warna basis. Proses pencelupan anyaman di Rumah Anyaman Tabuan Jaya dengan cara dicelup, proses pencelupan atau pewarnaan dengan menggunakan alat dan bahan berupa, panci, kompor, sarung tangan, dan air, air direbus hingga panas lalu masukan zat pewarna basis tunggu hingga air mendidih, lalu masukan mansiang atau daun wlingi, dicelup selama kurang lebih 5-10 menit sambil dibolak baik, seteah dicelup maka dilakukan penjemuran hingga mansiang atau daun wlingi kering, dan siap untuk dianyam, warna warna yang dihasilkan berupa, merah, pink, kuning, jingga, biru, hijau, hitam, biru kehitaman, abu-abu dst.

Kata Kunci: pewarnaan anyaman Mansiang di Rumah Anyaman Tabuan Jaya